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電子消費券首筆2000元昨日發放，商戶生意額增加，有電器店推出消費券分
期付款計劃，餐飲業界預期帶旺晚市，增加訂枱數目兩、三成。

財政司司長陳茂波形容，消費券是 「三層漢堡包」 ，除了令市民及商戶受惠、
經濟更暢旺，又能夠推動電子支付。而商戶提供更多優惠，更是為漢堡包加料，提
振本地生產總值的作用將高於預期，本月中公布的經濟增長勢必超過5.5%。

大公報記者 馮錫雄

樂悠咭兩元乘車 1957年出生者今可申請
【大公報訊】政府明年2月27日開始，將長者及

合資格殘疾人士的公共交通票價優惠計劃，即兩元乘
車優惠，擴展到60至64歲人士。所有1957年出生的
人士，今日起至本月底，可申請全新個人八達通卡
「樂悠咭」 。1958年或以後出生的合資格人士，可按
時間表在9月之後申請。

勞工及福利局局長羅致光昨日在網誌表示，踏入
8月，利民惠民措施陸續有來，鼓勵合資格人士透過
八達通手機應用程式遞交 「樂悠咭」 申請，只需安坐

家中， 「撳幾粒掣咁簡單」 。申請者亦可遞交實體申
請表格，可於港鐵及輕鐵客務中心、民政諮詢中心、
運輸署牌照事務處，及資助長者中心等逾330個指定
地點索取。市民亦可在 「樂悠咭」 網頁下載表格。

政府接獲申請後，將在四星期內郵寄 「樂悠咭」
至申請人的通訊地址，首次申請人士毋須提交任何申
請費用。至於目前65歲或以上人士，可繼續使用現有
長者八達通卡或個人八達通卡，享有兩元乘車優惠，
政府將於明年首季公布申請 「樂悠咭」 的安排。持有

有效 「殘疾人士身份」 個人八達通卡的合資格人士，
可繼續享用兩元乘車優惠而毋須申請 「樂悠咭」 。

其中，1957年出生的人士，即日起至8月31日可
提交申請；而1958、1959、1960、1961年出生的人
士，可分別在今年9月、10月、11月、12月內申請，
毋須提前申請；將於三個月內滿60歲的人士，可在明
年1月1日起申請。 「樂悠咭」 會印有合資格受惠人士
的個人相片及姓名，每人只可持有一張。在實施日期
前獲發的 「樂悠咭」 只可作一般成人八達通卡使用。

不少市民昨日剛領取消費券便前往拍卡消
費，有人選擇飲早茶，酒樓率先受惠。旺角一
間酒樓早前已安裝八達通機，方便食客用消費
券結賬。酒樓負責人蘇萬誠認為，八達通比信
用卡更方便，毋須簽名或過機，只需職員輸入
金額，過程簡單。

香港餐務管理協會主席楊位醒表示，昨
日觀察所見，不少茶客以消費券結賬，他認
為消費券的最大作用是吸引更多人光顧晚
市， 「自從出現疫情後，晚市生意一落千
丈，現時只有疫情前的三成。消費券有望
吸引更多人晚市訂枱，昨日才第一天，
效應尚未真正浮現，估計慢慢就會多，
大概帶來兩三成生意額！」

廣泛推動電子支付
多間連鎖電器店昨日人頭湧

湧，不少精明消費者配合商場額
外優惠，期望獲得更多着數。
有小型電器店不甘落後，早
前已逐一申請接受全部四

種電子支付工具，老闆
更推出消費券分期付
款計劃，希望吸引客

人。

電器店負責人陳先生舉例，客人購買
2500元貨品，可以先付2000元消費券，待發
放下一期消費券，才支付餘下的500元，有關
分期計劃吸引不少長者換電器，他預期生意可
增長多兩成。

小商戶方面，雖然交易額較少，但仍能受
惠。港九新界販商社團聯合會常務副主席譚潤
華表示，位於油尖旺區的寶靈街有近100間排
檔，九成已安裝最少一種電子支付工具，他預
期最多人使用支付寶，其次是微信支付和八達
通， 「市民會用來買衣物等，疫情之下，市民
減少使用現金，以電子支付就最好！」 他估
計，整體生意將上升兩、三成。

批發及零售界立法會議員邵家輝表示，自
己昨日已用盡2000元消費券，更額外花費
7000元，分別用於飲食、購買運動用品和電
器，又光顧了藥房和化妝品店，他認為 「一樣
米養百樣人」 ，有人選擇一日內花光，也有人
喜歡慢慢用，但肯定可以帶旺市道。

財政司司長陳茂波表示，首批約550萬名
市民已陸續收到首期消費券，即市民手上合共
有額外110億元，按各自喜好消費，期望藉此
振興經濟、激活市道。政府將在本月中公布全
年經濟增長的最新預測，預計將會超出財政預
算案時預測的3.5至5.5%。

▼OK便利店
為領取消費券
人士額外送上20
元現金券，吸引大
批市民領取。

大公報記者文迪攝

【大公報訊】記者馮錫雄報道：財政司司長陳茂
波昨日落區，實地了解消費券首天派發情況，並四處
飲食和購物，請市民吃蝦餃，又買運動用品予學生，
半天已花光2000元消費券。

陳茂波昨日上午出席電台直播節目前，先到旺角
一間茶餐廳吃早餐，又變身收銀員，嘗試以不同儲值
支付工具為食客結賬，市民也樂用電子支付。他其後
往便利店購物，繼續用消費券購物，讚賞 「過程暢
順，快、靚、正！」 他於中午到一間酒樓，用消費券
購買數十籠蝦餃，請酒樓內的市民享用。

至下午，夥同多名議員轉往黃大仙大成街街市，
先到大牌檔進餐、飲凍檸茶，逗留20分鐘。陳茂波笑

說，已花完首期消費券。他下
午換上運動衫，與一批中學
生打籃球和乒乓球，他預先
到體育用品店，用消費
券購買水樽及毛巾等送
給學生。

議員倡配合消費優惠推港康碼
▲陳茂波昨到旺角一間茶
餐廳吃早餐，又以不同儲
值支付工具為食客結賬。

財爺購物又請客
半日花光2000元

掃一掃
有片睇

零售店推消費券分期付款吸客
食肆生意料增三成 陳茂波：提振經濟將超預期

【大公報訊】記者馮錫雄報道：消費券帶動全
城購物熱潮，仍未登記的市民，須謹記最遲下周六
（14日）要登記，才會於9月1日收到第一筆2000
元。有立法會議員坦言，現時最重要是控制疫情，
恢復兩地正常通關， 「健康碼」 或 「港康碼」 若能
夠配合優惠，可望吸引市民廣泛採用。

香港旅遊促進會總幹事崔定邦表示，本地遊團
費由100至300元不等，由於銀碼低、利潤少，只
算是為旅遊從業員提供工作機會，就算市民用消費
券參加本地團，對業界幫助不大，最重要還是要通
關，旅遊業才有生機。

民建聯立法會議員柯創盛稱，消費券對蕭條的
市道有正面作用，但重振經濟仍是靠持續防控疫
情，恢復正常通關。柯創盛認為，若推行 「健康
碼」 或 「港康碼」 供出入境使用，可仿效電子消費

券提供周邊優惠，相關電子平台加推不同折扣優
惠，吸引市民下載及使用。

其餘3000元10月到手
至於已收到第一筆2000元的市民，將在10月1

日收到餘下3000元消費券；若是用八達通登記，
留意要花光首兩筆共4000元，才
會在12月16日或之後領取最
後一筆1000元。

八達通為吸引用戶，首
200萬名登記者可額外獲18
元八達通增值額，並於明天
（3日）開始發放，
用戶要 「拍多次
卡」 才收到。

盡快依法取締教協堅守鐵的底線確保愛國者當選
——解讀夏寶龍主任7．16講話系列評論之一

龍眠山

作惡到頭終有報，現在輪到了教
協。教育局宣布不再承認教協是教育
專業團體，終止與其合作關係，這是
清算教協的第一步。政務司司長李家
超指出，若專業團體作出超出專業之
事，有關部門將跟進。這意味着教協
面臨被 「釘牌」 的後果。

教 協 全 稱 「教 育 專 業 人 員 協
會」 ，然而觀乎其所作所為，是一個
地地道道的政治組織。香港政治風波
不斷，教協從不缺席，反 「國教」 、
非法 「佔中」 、修例風波及黑暴都深
度參與，煽動罷課罷教，惡行纍纍。
國安法落實後仍不收手，繼續出版煽
暴書籍。事實證明，教協與其他攬炒
派組織相比不遑多讓，更是毀掉無數
年輕人前途的罪魁禍首。

教協是支聯會及民陣的成員，教
協骨幹也是支聯會的領導層，足以證
明其反中亂港的政治屬性。儘管教協
近日宣布退出兩個組織，但洗不清其
所犯下的罪惡。

市民是如何評價教協的呢？有人

稱之為 「教邪」 ，諷刺教協是邪教；
有人稱之為 「教脅」 ，即教育界的威
脅；有人稱之為 「黃巢」 ，寓意教協
是 「黃老師」 大本營。從這些 「綽
號」 ，足以反映教協已成為香港教育
界的毒瘤，也是香港亂象之源。

更令人側目的是，教協至今毫無
反省之意。面對教育局取消合作關
係，教協 「大晒冷」 ，聲言擁有9萬5
千名會員，是全港最大的單一工會云
云，一副 「你奈我何？」 的囂張嘴
臉。這也提醒特區政府和社會各界：
對待教協，手軟不得！

不果斷處理教協這顆毒瘤，教育
改革就無從談起；不徹底清除教協之
餘毒， 「救救孩子」 就淪為空言。教
協幹下大量超出其教育專業的事，違
反註冊條例， 「釘牌」 是應有的懲
罰；至於教協涉及違反國安法的部
分，應由警方國安處跟進。一言以蔽
之，取締教協是香港撥亂反正的必要
之舉，也是民心所向，
有關部門應立即行動。

全國政協副主席、國務院港澳辦
主任夏寶龍 「7．16」 講話全文日前公
布，這次講話與今年2月22日的講話一
脈相承，是對習總書記七一重要講話
和關於香港工作一系列重要論述的權
威深入解讀，再次代表中央向香港釋
放了重大政治和政策信號，對於推進
「一國兩制」 實踐行穩致遠，具有重

大且深遠的意義。香港社會須全面理
解並準確貫徹落實講話精神，這對維
護香港繁榮穩定、確保未來發展，至
關重要。

夏寶龍主任指出，香港在中華民
族偉大復興進程中大有可為，而大有
可為必須要有香港國安法的保駕護
航，必須嚴格落實 「愛國者治港」 原
則。為此他進一步強調了兩點：一方
面要堅決將反中亂港分子排除在特區
管治架構之外，另一方面要確保選出
管治能力強的堅定愛國者。前者更是
「鐵的底線」 。

如何理解確保 「反中亂港者出

局」 這條 「鐵的底線」 ？
第一，這是體現 「愛國者治港」

原則的起碼要求，也是一個基本的政
治倫理和政治規則。環顧世界各地，
所有管治者都必須是由 「愛國者」 出
任，所有身處重要崗位、掌握重要權
力、肩負重要管治責任的人士，也都
毫無例外地必須由堅定的愛國者擔
任。試問，美國會允許分裂國家的人
擔任國會議員嗎？英國會允許以顛覆
英女王統治地位為宗旨的人掌權嗎？
香港從回歸的那一刻開始，就正式納
入了國家治理體系，香港特區的政權
必須由愛國者掌握，這是天經地義，
理所當然。

第二，這是維護香港繁榮穩定的
必要必須之舉，也是遏止政治亂象的
最迫切的政治要求。回歸二十多年來
的事實，尤其是修例風波及黑色暴亂
證明，攬炒派及其背後支持的外部勢
力，是 「一國兩制」 事業的最大威
脅，是香港繁榮穩定的最大禍害。如

果任由他們一步步奪取管治權，為所
欲為，肆意從事各種危害國家安全和
破壞香港繁榮穩定的活動，如果任由
外國勢力干預香港選舉等事務，香港
的前景會怎樣？香港還有安寧之日
嗎？香港的國際金融、貿易、航運中
心地位還能保持嗎？ 「一國兩制」 還
能順利搞下去嗎？

不守住這條 「鐵的底線」 ，香港
就沒有任何發展的基礎。正因如此，
夏寶龍主任指出： 「進入特區管治架
構的人都必須是愛國愛港者，絕不容
許任何一個反中亂港分子通過任何途
徑和方式混進特區管治架構，變成管
治者。」 當中用了兩個 「任何」 ，充
分說明了堅守這條 「鐵的底線」 的重
要性，絕不容有任何妥協。

香港接下來即將舉行三場重要選
舉，確保由堅定的愛國者勝出，確保
沒有一個反中亂港分子當選，是當前
最重要最緊迫的任務。各界都須全力
以赴貫徹落實到位，不容有失。


